

Inicio / 2025 / agosto / 17 /

Colombia | Histórico alivio fiscal: **Ecopetrol** rompe el silencio, desmonta mitos y aplaude pago de \$72,8 billones del Gobierno

INTERNACIONAL

Colombia | Histórico alivio fiscal: **Ecopetrol** rompe el silencio, desmonta mitos y aplaude pago de \$72,8 billones del Gobierno

17 de agosto de 2025 / Redacción Colombia

Comparta nuestras noticias



Ricardo Roa, presidente de **ECOPETROL** S.A. – Imagen **Ecopetrol**

En medio de un clima político crispado y una economía que aún resiente los coletazos de la pandemia y las tensiones geopolíticas globales, **Ecopetrol** -la mayor empresa del país y emblema de la industria energética nacional- ha decidido pronunciarse con contundencia frente a recientes versiones mediáticas que intentan vincularla a una supuesta contradicción con el presidente Gustavo Petro. Lo ha hecho no solo para despejar malentendidos, sino también para rendir un reconocimiento institucional al esfuerzo fiscal que ha hecho el Estado colombiano para saldar la monumental deuda del Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles (FEPC).

“El Gobierno ha cumplido, y lo ha hecho en medio de un contexto extremadamente complejo”, señala **Ecopetrol** en su pronunciamiento oficial, dejando claro que la compañía valora el compromiso de la Nación por responder de manera oportuna a las obligaciones derivadas de la política de subsidios a los combustibles.

Entre enero de 2022 y junio de 2025, la empresa ha recibido pagos por un total de **\$72,8 billones**, correspondientes a los saldos acumulados en la cuenta del FEPC durante los años 2021, 2022, 2023 y 2024. Esta inyección de liquidez no solo ha permitido normalizar el flujo financiero de **Ecopetrol**, sino que ha sido clave para garantizar la continuidad de su robusto plan de inversiones en producción, exploración, transición energética y sostenibilidad.

Hay que recordar que el FEPC fue creado por la Ley 1151 de 2007 con el propósito de proteger a los consumidores colombianos de las fluctuaciones en los precios internacionales del petróleo. Sin embargo, entre 2021 y 2022, debido a factores como la reactivación económica global postpandemia, la guerra entre Rusia y Ucrania, y la fuerte depreciación del peso colombiano, el diferencial entre los precios internacionales y los precios internos se disparó. Mientras el valor del petróleo se elevaba a máximos históricos, en el país los precios del diésel y la gasolina permanecían artificialmente bajos, generando un déficit acumulado sin precedentes en la cuenta del fondo.

A pesar de la magnitud de ese hueco fiscal -heredado por la actual administración-, el Gobierno ha hecho un esfuerzo sistemático por sanear la deuda, priorizando los pagos a **Ecopetrol**, entidad que cumple una función estratégica para la economía nacional. A junio de 2025, el saldo del FEPC se redujo a **2,5 billones de pesos**, el más bajo en cuatro años, lo que refleja una política fiscal responsable orientada al cierre gradual de esta brecha.



Cuadro **ECOPETROL**

El comunicado de **Ecopetrol** también busca contrarrestar la lectura de ciertos sectores de la prensa que -como en el caso del diario *El Tiempo*- intentan presentar la declaración técnica de la empresa sobre el déficit del fondo como una contradicción al presidente Petro. Lejos de eso, la petrolera ha reafirmado su total disposición de trabajo conjunto con el Gobierno, y su confianza en la estabilidad financiera que han venido construyendo de manera articulada.

Más allá de los titulares, lo que emerge es una realidad contundente: **Colombia ha logrado mantener a flote su principal empresa estatal** en medio de una de las crisis energéticas globales más desafiantes del siglo XXI. Y esa estabilidad -tan difícil de conseguir en tiempos turbulentos- ha sido posible gracias a un diálogo institucional sólido y una visión compartida entre **Ecopetrol** y el Gobierno Nacional.

El pago de esta deuda, además, ha blindado la ejecución del plan estratégico 2040 de **Ecopetrol**, que contempla inversiones en transición energética, hidrógeno verde, captura de carbono y digitalización de sus operaciones. La empresa no solo ha respondido con eficiencia a las demandas del mercado, sino que ha logrado mantener el pulso de la innovación y el liderazgo en sostenibilidad en la región.

En momentos donde el país necesita certezas, **Ecopetrol** ha sido sinónimo de resiliencia, rigor y compromiso con Colombia. Y aunque el debate político continúe, las cifras no mienten: el Estado ha cumplido con la empresa, y la empresa ha cumplido con el país.



Comparta nuestras noticias



< Laurys Diva dio alegrón a niños en una escuela de Caaguazú

Donde nace la pared: Crónica de un ladrillero. Por Luciana Demaría >

Entérate de esto...



BOLIVIA POLÍTICA

Elecciones en Bolivia: mesas electorales...

17 de agosto de 2025 / Redacción Central



BOLIVIA POLÍTICA

Sorpresa electoral: Proyectan al PDC...

17 de agosto de 2025 / Redacción Central



BOLIVIA POLÍTICA

Sorpresa en Bolivia: el conteo rápido antici...

17 de agosto de 2025 / Redacción Central



TENDENCIAS TURISMO

AGOSTO EN CALI:

17 de agosto de 2025 / Elizabeth Rondón

En que te puedo ayudar?

